

Appel pour les Journées Mondiales pour la Souveraineté Alimentaire

Ouagadougou le 3 septembre 2015

A l'initiative du Collectif Citoyen pour l'Agro-Ecologie (CCAÉ) a eu lieu le 23 mai 2015 au Burkina Faso comme dans 49 pays dans le Monde une Marche contre Monsanto. Ce jour-là, se sont plus de 400 marches qui furent organisées. Celle de Ouagadougou et de Rennes étaient connectées et avaient une titre commun «Marche contre Monsanto pour la Souveraineté Alimentaire ».

Pays subissant une véritable agression transgénique, le Burkina Faso est, depuis le début des années 2000 le pays d'entrée choisi par Monsanto dans sa stratégie de conquête OGM du continent africain. La mobilisation recherchée fut au rendez-vous et l'objectif de lancer un débat national est atteint. Ce débat continue, la lutte également. C'est dans cette optique, et pour maintenir du bois dans le feu, que le Collectif Citoyen pour l'Agro-Ecologie décide de connecter ce combat au monde et autres résistance en prenant l'initiative de lancer les premières Journées Mondiales pour la Souveraineté Alimentaire (JMSA).

Les JMSA se dérouleront un mois après la Journée Mondiale pour l'Alimentation de l'ONU qui eu lieu depuis plus de 30 ans. Face à la dégradation galopante des terres cultivables qui avance en même temps que nos populations augmentent en Afrique, en réponse aux Accords de Partenariats Economiques imposés par l'Union Européenne au nom du Libre-Echange, en réponse à Monsanto et à ces firmes prétendant prendre le contrôle du vivant, nous disons Pas d'alimentation possible sans souveraineté alimentaire, et nous le dirons chaque année à la même date.

Aujourd'hui, la société civile burkinabè en lutte contre les OGM et pour la Souveraineté Alimentaire appelle les peuples d'Afrique et des autres continents à se joindre à elle les 13, 14 et 15 novembre 2015.

Pour cette première édition, conscients du court délai entre l'annonce et la mi-novembre, l'objectif des Journées Mondiales pour la Souveraineté Alimentaire est la multitude d'actions dans un maximum de pays. Un point essentiel pour cette année est de réussir à toucher l'ensemble des continents.

Les porte-parole du CCAÉ,

Ousmane Tiendrébeogo (Secrétaire Général du Syntap, député du Conseil National de Transition),

Ali Tapsoba (Association Terre à Vie)